

# Betriebsseelsorge Tuttlingen/Rottweil

## Nachruf



Die Betriebsseelsorge Tuttlingen/Rottweil trauert um ihren früheren Leiter Pater Godehard Fuchs, der am 24. November 2023 in seinem Heimatort Bierhütte bei Hohenau im Bayerischen Wald im Alter von 92 Jahren verstorben ist.

Godehard Fuchs war von 1974 bis 1995 Betriebsseelsorger in der Region Tuttlingen/Rottweil. In dieser Zeit hat er sich engagiert und leidenschaftlich für die Menschen in der Arbeitswelt eingesetzt, besonders für die Bedrängten und Benachteiligten. Menschen, die von Betriebsschließungen und Arbeitslosigkeit betroffen waren, stand er zur Seite. Arbeitnehmer, die unter einem schlechten Betriebsklima gelitten haben, die drangsaliert und schikaniert wurden, hat er wieder aufgerichtet. Viele Konflikte in der Arbeitswelt hat er entschärft und zu deren Lösung beigetragen. Godehard Fuchs hat sich stets für eine menschengerechte Arbeitswelt eingesetzt. Ungerechtigkeiten und Missstände hat er angeprangert. Oft wurde er dafür angegriffen und beschimpft. Aber durch ihn hat die Kirche bei der Arbeiterschaft, bei Betriebsräten und Gewerkschaften wieder an Glaubwürdigkeit gewonnen.

Zusammen mit dem DGB und dem evangelischen kirchlichen Dienst in der Arbeitswelt hat er eine gemeinsame Bildungsarbeit aufgebaut, die bis heute zuverlässig läuft. Nach wie vor gibt es die gemeinsamen Arbeitnehmerseminare, Friedensveranstaltungen, Oasentage für Betriebsräte und Personalräte, die Mobbing-Selbsthilfegruppen und gemeinsame Aktionen wie „Sonntag muss Sonntag bleiben“ auch in Kooperation mit der Katholischen Arbeitnehmerbewegung.

1999 hat Godehard Fuchs zusammen mit dem Unternehmer Helmut Hagenauer, dem DGB-Regionsvorsitzenden Heinz Geyer, dem evangelischen Sozialsekretär Helmut Bausch und dem Katholischen Betriebsseelsorger Thomas Maile eine Broschüre mit dem Titel „Vision einer sozialen und verantwortungsbewussten Lebensgestaltung“ erstellt, um für ein gemeinwohlorientiertes und nachhaltiges Wirtschaften zu werben.

In vielen Gottesdiensten hat Godehard Fuchs aktuelle Themen aus der Arbeitswelt angesprochen und Menschen für das Christsein in der Arbeitswelt ermutigt. Bei ihm gehörten Glauben und Leben stets zusammen

„Wir sind nicht Herren eures Glaubens, sondern Diener eurer Freude“. Godehard Fuchs hat seinen Primizspruch aus dem 2. Korintherbrief in der Begegnung mit den Menschen überzeugend gelebt.

Die Betriebsseelsorge Tuttlingen/Rottweil und das gesamte Team der Betriebsseelsorgerinnen und Betriebsseelsorger in der Diözese Rottenburg-Stuttgart verneigen sich vor ihrem langjährigen Kollegen Pater Godehard Fuchs in Verbundenheit und großer Dankbarkeit.

Thomas Maile  
Betriebsseelsorger i.R.

Beate Scholz  
Betriebsseelsorgerin

Diakon Matthias Schneider  
Leiter der Betriebsseelsorge